

Editorial

A la sombra de la pandemia se agudiza la concentración de la riqueza de los grandes corporativos, de manera fundamental financieros, aunque los de la industria farmacéutica, distribución de bienes y servicios, del entretenimiento, etc., también. La concentración avanza en todos los ámbitos y niveles, mientras que las condiciones de vida de la mayor parte de la población en el planeta se detienen en el mejor de los casos, aunque generalmente han retrocedido. Los efectos naturales que se han expresado de manera violenta en lo que va del año 2021, tanto en las zonas de países desarrollados como no desarrollados, o como se les clasifique, han puesto en evidencia no solo las dificultades que enfrentan las poblaciones desfavorecidas del modelo económico financiarizado, sino otros aspectos más estructurales del modelo que se ha venido imponiendo desde hace cincuenta años, con el derrumbe impuesto y organizado de los acuerdos de Bretton Woods, aspectos estructurales como lo son los límites financieros ante los que se encuentran los gobiernos para hacer frente a tales catástrofes, que en alguna medida son parte de otro aspecto estructural que ha impuesto dicho modelo devastador: el atentado sistemático al endeble equilibrio medioambiental, y ahora, al tomar al universo por asalto, amenaza de contaminar aún más.

Es en ese horizonte donde se mueven las piezas de interés político, económico y financiero, sea en el campo del dinero, de los acuerdos productivo-comerciales, las políticas económicas y la pugna en torno a ellas, o bien la confrontación por la aplicación de leyes y disposiciones de gobiernos que tratan de enmendar aunque sea un poco el camino destructivo recorrido. Si bien la iniciática del impuesto a los gigantes digitales es un avance, es preciso profundizar aún más su control y vigilancia, y sobre todo que los gobiernos asuman parte de estas actividades. En esta perspectiva es que www.olafinanciera.unam.mx en la presente entrega, pone a disposición y discusión una serie de colaboraciones de académicos de diversas universidades nacionales y extranjeras que exponen y desentrañan algunos de los álgidos temas en el campo de la economía financiera desde diversas perspectivas y orientaciones metodológicas.